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新建小区供暖问题
有的因为热源不足难入网，有的因为供热设施不合格，

市政公用事业局局长贾玉良谈供暖

“很坦然，也有心病”

本报11月16日讯 “对
于供暖，我们有坦然的地
方，但也有心病。”16日，济
南市市政公用事业局局长
贾玉良坦言。已供上暖的用
户，市政部门一定能保证质
量，这一点他很坦然。但由
于受热源限制，现在济南还
有很多居民的用暖需求无
法满足，这是块心病。

贾玉良说，从总体上来
看，今年的供热准备情况还
是让人满意的。上个采暖季
结束后，针对市民集中反映
的问题，济南市市政公用事
业局采取了多项措施，新增
800万平方米供热面积，使
济南市集中供暖普及率达

到52 . 8%，并且解决了花园
路等孤岛小区的供暖难题。

今年，济南市市政公用
事业局、城乡建设委、物价
局、住房保障管理局四个部
门联合监管自管站，自管站
的供热质量也有所提高。

“但我们确实有短板和
心病。”贾玉良表示，现在热源
不足仍是供热最大难题。济
南还有近一半居民想加入集
中供暖却无法实现，老城区
供热缺口33700万平方米，如
果要满足这部分用户需求，
还要建七八个热源厂。“加大
热源建设仍是未来的工作重
点，让越来越多的市民享受
集中供暖。”贾玉良说。

成投诉热点
还有的直接被开发商忽悠了

供暖有啥难题

可拨打 12319 或 96706123 咨询

省城供暖已正式开始，
为听取民意，提高供热质
量，17日上午9时至11时，
济南市市政公用事业局副
局长郭森将带领供热部门

相关负责人，做客12319热
线。如果您在供暖方面还有
什么难题，可拨打12319热
线或本报热线96706123咨
询。

一个单元只有两户入住，散热快影响暖气热度
本报 11 月 16 日讯 16

日，家住京鲁山庄的郝女士表
示，她所住的单元只有两户入
住，家中暖气一直热不起来。
热企负责人表示，将在第一时
间派工作人员上门查看情况，
帮郝女士解决这个问题。

16 日，市民郝女士给本

报供暖热线打来电话表示，虽
然家中的暖气逐渐热起来了，
但温度还是太低。

对此，济南热电有限公司
相关负责人告诉记者，根据郝
女士介绍的情况，她所居住的
单元楼是高层建筑，而且一个
单元内只有两户入住，家中安

装的还是落地大窗户。“这样
散热肯定非常快，影响取暖效
果。”这位负责人表示，由于该
单元楼空置房较多，对居民肯
定有影响。但对于郝女士的要
求，济南热电将在第一时间派
工作人员上门详细查看情况，
并尽可能满足郝女士的要求。

供暖管道直径细，热水循环太慢导致不热
本报 1 1 月 1 6 日 1 6

日，家住二七新村南村铁路
局宿舍的刘女士给本报打来
热线反映，她家卧室、厨房、
客厅暖气略有点热，但厕所
还是冷冰冰的。

对此，小区物管站站长

姚任民表示，这可能跟设备
问题、房子保温差有关。而
换热站王姓工作人员称，自
8 日试暖期以来，换热站的
机器就一天 24 小时运行，保
证供暖压力、温度都达到正
常值。

铁路局维修队工作人员
表示，该小区宿舍楼用的暖气
管道是管内径为 15 毫米的 4

分管，比较细，供暖速度比较
慢。曾有居民要求换粗一点
的，但由于要花费不少钱，所
以到现在还没有实施。

本报11月16日讯 16日
14时，济南市市政公用事业局
局长贾玉良带领济南市供热
办、济南热电、济南热力负责
人做客齐鲁晚报、生活日报热
线。两个小时内，共有207个电
话“问暖”，其中不少涉及新建
小区的供暖问题。而导致这些
新建小区暖气不热的原因，有
的是因为热源不足难入网，有
的是因为供热设施不合格，还
有的是被开发商忽悠了。

家住浆水泉路正大城市
花园二期的市民韩女士打进
电话反映，去年供暖质量不
错，但今年到现在还没有热起
来，不知是什么原因。对此，济
南热力有关负责人说，正大城
市花园二期原来热源已经很
稳定了，随着小区继续开发建
设，自管站私自将新用户接入
供热管网，将原来足够的热源
分走了一部分，造成小区内很
多户都不热了。“我们正在调
整热源，让用户家都热起来。”
这位负责人说，现在不少新建
小区都存在这种情况。

另外，汇丽华城、文化园
等新建小区的居民都反映，开
发商已收取了开户费，但现在
却无法正常供暖。济南市市政
公用事业局供热办副主任李
勉说，现在不少开发商为了卖

房子，承诺市民能供暖，其实
小区供热设施不合格，无法供
暖。对此，希望市民买房子之
前，拨打12319热线咨询是否
能供暖，以防被开发商忽悠。

“我们小区现在已经供
热了，但热计量表有的转动，
有 的 不 转 动 ，这 是 怎 么 回
事？”二环南路利源小区居民
对此很是困惑。济南热电客
服负责人表示，利源小区的
计量表精度有问题而且不能
实现远传功能。但考虑到居
民用暖的需求，他们先为这
个小区通热，按面积收费，属
于临时供暖。

市供热办相关负责人表
示，按照用热的相关规定，新
建小区建成后，需先进行热调
试，以便能够及时发现供热设
施的问题。等开发商对发现的
问题整改合格后，热企才会和
居民签订供热协议。整改合格
前，热企是和开发商签订合同
的。

2个小时共接到市民来电
207个，市民咨询的问题涉及
到自管站如何管理、第三方测
温如何申请等多个方面。贾玉
良现场办公，对济南热电、济
南热力两大热企负责人说：

“对于市民反映的问题，必须
要有个答复，给出说法。”

未通过验收，名士豪庭新用户尚无法供暖
本报 11 月 16 日讯 16 日，

名士豪庭不少居民反映该小区
部分楼盘还无法供暖。记者调查
发现，该小区物业称已将自管站
移交供热企业，而供热企业则表
示，老用户能够按照合同正常供
暖，而新用户的供热设施目前正
在热调试，还未通过验收。

“名士豪庭新用户到底还
能不能供暖啊？”16 日，家住
名士豪庭二区的李女士表示，
虽然从 15 日开始正式供暖，
而物业也表示今年能够正常

供暖，但并未按照正常程序收
取采暖费，家中的暖气到现在
还没热起来。

名士豪庭二区物业公司
客服人员表示，物业所属的自
管站已移交供热企业，“暖气
不热我们也不知道什么原
因，”对于居民家中的暖气不
热他们也无法解决。

对此，济南热力公司相关负
责人表示，名士豪庭由于分区分
期建设，如果是老用户，换热站
已移交热源厂，热源厂已按照协

议正常供暖。而对于新用户来
说，该小区的供暖设施需要热调
试，通过加热循环测试供热设施
是否合格。在此期间，小区物业
和供热企业都需要参与管理，但
由于尚未验收，出了问题责任仍
要由物业负责。

另外，经过第一年的热调
试，如果供热设施不合格，开发
商第二年还需要整改，供热设
施达标后才能移交给供热企
业。再加上其他原因，该小区新
用户暂时还无法正常供暖。

省城探索利用 其他热源取暖
本报 11 月 16 日讯 市

供热办相关负责人在来本报
接听热线时表示，除采用传统
的燃煤取暖方式外，省城还在
探索利用其他的一些热源，其
中包括利用燃气和石油资源、

使用工业余热和地源热泵等。
目前正在积极探索利用济钢
的热源，相关各方已达成初步
意向，但在技术环节还存在一
定难题。

燃气和石油取暖成本较

高，目前已使用天然气锅炉
取暖的小区中，有的收费甚
至达到了每平方米 30 多
元。地源热泵取暖需要打几
百米深的井，利用地下水的
余热来取暖，不过这只适合

在一些别墅区或空旷地带使
用，而且抽取地下水的时间长
了，可能对地质有影响，必须进
行回灌才能保持原来的地质。
省城目前正在研究利用济钢的
工业余热来取暖。

供热部门相关人士表示，
济钢焦炉煤气产生的热及炼
钢中用来降温的高温水都可
以作为热源。在这一问题上，
相关各方目前正在寻求技术
上的突破。

假日丽景还没热，热企称二次管网太脏正清洗
本报 11 月 16 日讯 16 日，

家住省城东部假日丽景小区的
市民给本报打来电话，反映该小
区 1 至 4 号楼暖气还没热起来。

该小区物业工作人员说，
目前，5至8号楼已经温乎了，

但 1 至 4 号楼还没有循环起
来。原因是为小区供热的黄泰
热力称小区内二次管网太脏，
过滤网堵住了，需要冲洗清
理；而开发商称这是自管站压
力太小的缘故，因为在打压试

水及试供暖期间，并没有发现
堵的情况。

黄泰热力反馈的情况则
是：该小区今年新加入集中供
热，管网较脏，需要清洗。现在
开发商正在清理维修。

本版采写 本报记者 王光照 赵丽 王光营 丁捷 徐佳 沈玉杰

11月16日，济南市市政公用事业局局长贾玉良(中)率下
属部门负责人做客本报接听热线。 本报记者 王媛 摄
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